

FAQ

- Pourquoi est-il important d'améliorer la biodiversité de mon jardin ?

80% des espaces verts à Ecublens appartiennent aux privés. Ces espaces verts sont des maillons importants pour favoriser la biodiversité. Les jardins représentent un gros potentiel d'améliorations. Ils permettent à la petite faune de se déplacer, se nourrir, se cacher où encore s'abriter.

- Pourquoi arracher mes plantes envahissantes ?

Les plantes envahissantes sont une des principales causes de la baisse de la biodiversité. Elles se propagent, supplantent les plantes indigènes et fragilisent les écosystèmes. Elles contribuent à la diminution de la diversité biologique. Certaines de ces plantes envahissantes provoquent des dommages à la santé (allergies, brûlures, etc.) Elles peuvent endommager les infrastructures (chemins, murs, canalisations, toits), ce qui génère des coûts de remise en état.

- Combien cela va me coûter pour améliorer mon jardin ?

Le Service des espaces verts vous proposera des aménagements faciles à mettre en œuvre. Il est possible d'installer ces aménagements de façon progressive, afin de limiter les coûts.

- Je n'ai pas envie d'avoir plus de bestioles dans mon jardin en particulier tiques, souris, couleuvres et autres « nuisibles » !

La plupart de ces bestioles sont inoffensives et craignent l'homme. En évitant de leur fournir des conditions favorables à leur développement vous limitez grandement leur nombre.

- Mon jardin est parfait, que puis-je faire de plus ?

Le Service des espaces verts vous donnera des astuces auxquelles vous n'avez pas forcément pensé afin d'augmenter la valeur écologique de votre jardin. Par ex : pose de nichoirs, récupération des eaux de pluie, installation d'hôtels à insectes, alternatives aux produits et engrais chimiques, entretien différencié, installation d'un compost etc...

- Pourquoi ferais-je des efforts pour améliorer la biodiversité alors que mes voisins ne font rien ?

La biodiversité nous rend beaucoup de services indispensables à notre survie (purification de l'eau et de l'air, pollinisation, bien-être, etc..). Il est dans notre intérêt à tous de lui donner un coup de pouce ! Votre jardin extraordinaire attirera les oiseaux, papillons, coccinelles, hérissons, ainsi que la curiosité de vos voisins. Un jardin plus favorable à la biodiversité est un jardin qui demande moins de temps, d'argent et de machines/outils pour l'entretenir. C'est un jardin où on se sent bien ! C'est un jardin plus résilient aux aléas climatiques et moins gourmand en eau tout en offrant des couleurs et des découvertes durant toute l'année !

- Je n'ai pas de remorque ou de camionnette pour évacuer les grosses envahissantes. Est-ce que la commune m'aide ?

Le service des travaux de la commune, peut, en fonction de ces disponibilités, mettre à disposition une benne pour l'évacuation des branches et des souches provenant de l'arrachage des plantes envahissantes volumineuses.

- Est-ce que la commune dispose d'un outil simple et efficace pour arracher mes grosses envahissantes ?

Oui, la commune possède un arrache-souches qu'elle met à disposition gratuitement à ces citoyens. Des explications sur le montage et sur l'utilisation de l'arrache-souches seront données lors du retrait de l'outil.

- Est-ce que je peux mandater la commune pour faire des travaux chez moi ?
- Non, la commune ne peut pas recevoir de mandats de la part des privés.